

« Excellences, Mesdames et Messieurs,

Il Nous est agréable de saluer votre respectable forum et de souhaiter la bienvenue aux illustres hôtes du Royaume pour participer à cette conférence internationale, tenue sous Notre Haut Patronage, à l'initiative et sur invitation de l'Organisation Islamique pour l'Education, les Sciences et la Culture (ISESCO) sur le thème:»Le dialogue entre les civilisations dans un monde en mutation».

C'est une conférence qui s'inscrit dans le cadre de l'année décrétée par les Nations Unies pour le dialogue entre les civilisations, visant à diffuser la culture du dialogue entre les peuples qui appartiennent à diverses civilisations au sein desquelles vit l'humanité, avec tout ce qu'elles comportent comme ressemblance et coexistence ou divergence et différence.

Depuis des lustres, le Maroc a été et demeure un carrefour de tolérance et de cohabitation, un havre de compréhension et de coexistence et un point de départ pour l'instauration des passerelles de communication, sur les plans civilisationnel et culturel, entre les différentes sociétés, en dépit de la diversité de leurs religions et de leurs croyances et de la multitude de leurs origines et de leurs provenances.

Notre regretté père, Feu SM Hassan II, que Dieu ait son âme, était parmi les premiers leaders qui avaient le mérite de prédire et inciter au dialogue, dans plusieurs forums internationaux et à de nombreuses occasions, étant convaincu, que Dieu l'ait en sa sainte miséricorde, de la vertu du dialogue et conscient de sa mission et de son importance en tant que meilleur moyen pour éradiquer les causes de la divergence et du scepticisme et en tant que voie, la plus juste, pour instaurer la confiance et la propager entre les humains.

Sa Majesté, que Dieu ait son âme, tenait à ce que le Maroc joue le rôle qui lui revient de manière efficace et influente afin de jeter des bases solides pour édifier une entité humaine homogène et complémentaire, jouissant de la sécurité, de la paix et de la fraternité et vivant dans la stabilité, la prospérité et le progrès.

Nous Nous sommes engagés, depuis notre accession au trône de nos glorieux ancêtres, à continuer sur la voie tracée, accomplissant le devoir que Nous jugeons opportun pour contribuer au renforcement de la confiance et de la consolidation du rapprochement, à travers les initiatives que Nous prenons et les efforts que Nous déployons aux côtés de Nos frères et amis, Rois, Princes et Présidents, pour bâtir ensemble et avec une volonté collective les bases d'un monde nouveau où l'humanité puisse vivre à l'ombre de l'amour et de la convivialité, s'inspirant des principes de paix fondée sur la justice et l'équité et sur la restitution aux individus des droits qui leur appartiennent et se référant aux dispositions du droit international qui constitue la meilleure protection contre tout ce qui pourrait porter atteinte à un pays ou menacer sa sécurité.

Les moyens mis en œuvre pour atteindre ces nobles objectifs et finalités sont nombreux, et à leur tête l'action menée pour traduire les concepts du dialogue et consolider ses fondements pour tous et à tous les niveaux.

Aussi, est-il permis d'attendre de cette conférence qu'elle aboutisse à la formulation des principes généraux et des conclusions d'orientation pour ancrer ces fondements et consacrer ces concepts, afin de répandre la concorde entre les peuples et de mettre en exergue le grand intérêt qu'accorde Notre religion au dialogue sous toutes ses formes et ses impératifs, conformément aux enseignements du Saint Coran et son insistance sur les valeurs et les vertus qui en découlent, sans lesquelles il ne peut y avoir de reconnaissance mutuelle qui, suivant l'Islam, constitue une finalité sociale et, en même temps, un moyen pour surmonter les différences, comme l'a dit le Tout-Puissant:»O hommes! Nous vous avons créés d'un mâle et d'une femelle et nous avons fait de vous des nations et des tribus pour que vous vous connaissiez».

L'une des conditions fondamentales pour l'instauration de cette reconnaissance mutuelle doit procéder d'une conviction morale et rationnelle de la nécessité de s'ouvrir sur l'autre et d'accepter de collaborer avec lui quels que soient son statut, ses moyens et ses capacités et dans le cadre du respect de ses spécificités culturelles et civilisationnelles qui forment sa personnalité et lui procurent la force de s'imposer».

Ces spécificités, de par leur diversité et leur distinction, constituent une source intarissable pour l'enrichissement des cultures et des civilisations et partant, leur préservation devient un droit et une obligation. C'est un des droits de l'Homme et un devoir qui s'impose aussi bien à l'individu qu'à la communauté, devenant ainsi un message universel commun, étant donné que ces spécificités constituent l'un des principaux traits de l'humanité en tout pays et en tout temps et sont protégées et défendues par les lois internationales qui en garantissent l'exercice et la jouissance.

De la sorte, tout effort fourni pour préserver cette caractéristique fondamentale du cours de l'univers et de l'existence devient une contribution précieuse au patrimoine de l'humanité, qui exige de nous de fournir davantage d'efforts pour l'enrichir et le fructifier, et contrecarrer toute tentative réductrice de l'apport de chacun de ses affluents, quels qu'ils soient, ou pouvant le marginaliser ou l'exclure.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Nous bénissons l'initiative de l'Organisation Islamique pour l'Education, les Sciences et la Culture qui a réussi à saisir les portées et les objectifs de l'année des Nations Unies pour le dialogue entre les civilisations, et Nous exprimons Notre considération pour les actions louables qu'elle accomplit aussi bien dans ce domaine vital que dans les divers autres domaines qui font partie de ses préoccupations, en tant qu'organisme spécialisé de l'Organisation de la Conférence Islamique, et dont Nous sommes fier d'abriter le siège dans la capitale de Notre Royaume.

La tenue de cette conférence témoigne de la profonde compréhension de sa mission islamique et internationale et de la prise de conscience des responsabilités qui lui échoient. Elle est également la preuve que ces finalités procèdent de l'essence même de l'action islamique commune à travers ses divers canaux et ses différents domaines, dont le domaine

pédagogique, scientifique et culturel qui n'est pas moins efficace et influent que les autres domaines dans l'édification du développement.

Compte tenu de toutes ces considérations et vu l'importance que Nous accordons au thème de votre conférence, Nous tenons à exprimer notre adhésion à ses nobles objectifs et ses finalités élevées, non seulement parce qu'elle se tient dans le cadre de l'Année internationale du dialogue entre les civilisations, mais aussi parce qu'elle traduit une volonté commune de la Oumma islamique, une volonté que matérialisent les résolutions des sommets et des réunions des ministres des Affaires étrangères. Ces résolutions ont toujours insisté sur la nécessité d'une contribution efficiente et marquée du monde musulman, conformément à la vision civilisationnelle de l'Islam, une vision imbue de tolérance. Les nobles principes de l'Islam prônent le dialogue et incitent à s'éclairer de ses vertus et à emprunter sa voie, qui est la voie idoine pour bâtir des relations saines entre les humains, dans un monde en perpétuelle mutation et où les problèmes ne cessent de s'aggraver dans une conjoncture cruciale et décisive marquée par un processus historique, dont les péripéties présentent certains antagonismes et perturbations.

Tout en exprimant Notre satisfaction de la méthodologie suivie par l'Organisation Islamique pour l'Education, les Sciences et la Culture dans toutes ses activités et initiatives, et à laquelle Nous souhaitons plein succès, Nous rendons hommage à son directeur général connu pour sa sincérité, son abnégation et son sérieux dans l'accomplissement de sa mission visant un développement éducationnel, scientifique et culturel qui jettera les bases d'un éveil civilisationnel global dans le monde musulman, par la grâce de Dieu, et avec le soutien de Nos frères les chefs d'Etat des pays membres.

Puisse Dieu vous assister, guider vos pas et vous aider pour que vous puissiez réaliser les objectifs tracés pour cette Conférence et tout le bien que vous recherchez pour la Oumma islamique et pour l'humanité tout entière.

Que la paix et la bénédiction de Dieu soient sur vous. »

MAP